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王硕阳是沈阳音乐学院戏剧影视学院播音与主持系一名大三学生，同时，也是淮北星河
视界文化传媒有限公司的总经理，今年20岁。

怎么做到从“学习不好”到高考录取时成为被第一批次重点院校录取的学生？又怎样在
大学一年级就成立了自己的影视制作公司，现在接项目接到手软完全忙不过来？王硕阳觉
得，无论是学习的飞跃还是创新创业取得的成绩，都是因为“我找到了属于我自己的热爱与
梦想。”

记者：评价一下你曾经“学习不好”与
现在的状态？

王硕阳：我不算个好学生，从小让父
母操了不少心，但我父母不怎么逼迫我。

记者：现在成影视制作公司老板了，
还有时间专注上课吗？

王硕阳：这是一定的，专业课不容忽
视，通过文化课那一段恶补，我知道理论
是非常非常重要的，专业课我从不缺课。

记者：这是你提高的主要手段吗？
王硕阳：一有时间我就会报班儿，比

如北京的专业培训，我常利用双休日去北
京学两天，寒暑假要么在拍片，要么就在
报学习拍片儿的班儿。

记者：会感到辛苦吗？
王硕阳：完全不会，对这些工作我真

是喜欢，遇到了热爱的，没有一分钟的努
力会让人辛苦，都是乐在其中。

记者：目前多数拍摄都在沈阳吗？
王硕阳：假期会走远点儿，在北京拍

摄香港标准的商业广告。多数时间在沈
阳，一来要上课，二来大部分拍摄项目目
前也在沈阳。

记者：这一路走来最感慨的有哪些？
王硕阳：非常感谢沈阳音乐学院招生

就业处的蒋雪丽处长，给予我非常多创业
就业方面的指导，也特别感谢戏剧影视学

院李淑华院长、王晓飞老师的支持和帮
助，让我认识到更广阔的天地。

记者：未来有什么打算？
王硕阳：这一行活到老学到老，我有

去更高学府进修的计划，考研，但同时这
一行也是重视实践的，还是要多向业内的
老师和前辈们多多学习，才能多进步。

辽沈晚报、聊沈客户端主任记者 经
淼

遇到所爱 再没有一分钟不努力对话
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高二快结束的时候，父亲带王硕阳去
了一次上海，拜访了上海戏剧学校的石俊
教授，教授的一番话彻底让王硕阳清醒。

王硕阳着急了，他这才意识到必须得
“收收心”，于是，王硕阳才回到学校安心
上课。

2015 年 11 月份到 2016 年 2 月份，他
踏上了寻求艺术的考试之路，“北京、上

海、南京、沈阳……一共参加过13所艺术
高校的考试，最终拿到7张合格证。”

功夫不负有心人。当年 7月中旬，王
硕阳终于收到了来自沈阳音乐学院戏剧
影视学院播音与主持系的录取通知书，看
到王硕阳被第一批次重点院校录取，父
母、老师和同学们都惊呆了，“你居然考上
了一本！所有人都感到很惊讶”。

被第一批次重点院校录取“震惊”全校

高中开始对外摄制微电影

2003年王硕阳升入高中，几乎把所有
的时间都放在了摄影方面，跟着艺术课老
师去参加实践，圈子里的朋友有在拍电影
的，他就逃课去剧组混，有朋友在电视台
录节目，他就跟到栏目组混……

可事实上，高中阶段对学生学习的要
求是很高的，每天早上6点30分开始上学
晚上 10 点才离开学校，而“心野”的王硕
阳只能保证前5节课在学校读书，其他时
间都逃课跑出去做拍摄方面的事情了。

他还记得安徽曾经举行过“模拟联合
国”的活动，王硕阳作为学生会成员成为参
赛者参加活动，现场他吐露过“我会拍摄”，
在活动结束后，活动主办方就找到了王硕
阳，请他帮助拍摄和制作几分钟的微电影。

王硕阳用自己琢磨的技巧，用自学的
后期制作手段，全力以赴完成任务，得到
赞誉无数，但王硕阳知道，目前值得夸耀
的唯有用心二字，距离一个成熟的影视
人，连小小的热身都算不上。

王硕阳带领着团队，录制作品。 受访者供图

26天完成首部大学生独立电影

10万的短视频关注量、松下、欧莱雅、
江小白、上海大众……这几年王硕阳已经为
数不清的大品牌拍摄或制作过宣传片或短
视频，拥有了十分成熟的运作经验。而让他
印象最深刻的，还是2017年6月到8月承制
的沈阳音乐学院首部大学生独立电影。

“那是2016年12月申报的项目，我们

向学校申报立项，将拍摄一部反映大学生
生活的独立电影，获得了学校的支持。”王
硕阳讲述，经过充分准备之后，2017 年暑
假开拍。

当年 8 月，经过 26 天夜以继日地拍
摄，这部时长1小时的电影《归途》在安徽
杀青，目前，这部电影处于送审阶段。

影人影用APP进入内测阶段

2017年5月，沈阳音乐学院组织了一
次全院范围内的大学生创新创业比赛，王
硕阳团队的一个项目进入了决赛。王硕
阳团队的项目让评审老师眼前一亮，老师
们提出，“要开发一个模拟网站，成为大学
生创业者的发展平台”，即将沈阳音乐学
院各专业人才的数据库载入平台，让注册
客户可以通过关键字或条件搜索，找到想
用的人才，比如“导演”“编导”“影视文
案”“后期制作”等等。

王硕阳领衔的项目一举获得沈阳音
乐学院创新创业大赛的一等奖，得到一致
赞誉。同年，王硕阳团队的项目代表沈阳
音乐学院参加 2017年辽宁省第三届互联

网大学生创新创业大赛，荣获了铜奖。
受到肯定，拿到融资，王硕阳的影人

影用项目目前已从“模拟”进入到内测阶
段。王硕阳介绍，这是一款大学生创业的
产品：基于互联网服务平台，包含三类功
能，即社区类，人才初选系统（即影人影用
系统）、付费板块（开展线上线下培训、ID
素材库、业务定制）。这个 APP 处于内测
阶段，已被一些影视制作公司预定。这个
APP 的最大意义是能够搭建起影视方面
专业人士与用户之间的一个网络平台，一
方面方便圈内人有施展平台，一方面也方
便有影视制作需求的客户有更多选择的
空间。

从迷茫少年到拥有自己的影视制作公司
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受“学涯生涯沙龙”影响 大一成立公司

2016年9月，从安徽淮北来到辽宁沈
阳，王硕阳对沈阳音乐学院的一切都充满
了好奇与喜悦，入学不久，他参加了王晓
飞老师组织的学涯生涯规划沙龙，触动很
大。两年后的今天，王硕阳对此仍旧记忆
犹新，“之前对大学没多少概念，很迷茫
吧，参加完学涯生涯规划沙龙，觉得必须
跟老师好好聊聊。”

王晓飞老师也对王硕阳这个小孩儿
印象特别深刻，2018年11月22日，王晓飞
老师回忆，沈阳音乐学院每年都有针对新
生的学涯生涯规划培训，指导孩子们科学
而精彩地度过大学生涯，并且做好与社会
接轨的准备，当然每个孩子的接受状况都
是不同的，比如有的孩子听听就算了，王

硕阳就极出色，下课后，王硕阳回忆“我就
直接把晓飞老师拖到座位上，详细介绍自
己的情况，询问应该怎么规划我自己的大
学四年……”

当年 11 月，正巧学校有个项目要参
加辽宁省第二届大学生创业创新大赛，王
晓飞老师找到王硕阳，将他带入团队，负
责所有技术方面的制作。

当年，沈阳音乐学院戏剧影视学院的
项目一举斩获了省大学生双创赛的二等
奖，王硕阳所在的团队也一战成名。

当月，“见了世面”的王硕阳跟老师一
商量，决心成立自己的影视制作公司，得
到支持，于是，顺风顺水的，在刚上大学 2
个月时，王硕阳的影视制作公司成立了。


